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2 002 es el año de operación 
de parte de la flota de microbuses de Puerto Montt, 

lo que genera molestia en los usuarios. 

390 micros 

considera el perímetro de exclusión en Puerto Montt, 

con máquinas que son monitoreadas vía GPS. 
  

AGENCIA UNO. 

  

LA ASOCIACIÓN DE CONSUMIDORES ORGANIZÓ UN SEMINARIO PARA TRATAR LOS DESAFÍOS Y DEUDAS DEL TRANSPORTE PÚBLICO. 
(vine dela página anterio) 
aumenta la demanda de los 
usuarios dela capital regional. 

Cuarto, la infraestructura 

esdeficiente. Losasistentesre- 
marcaron la urgencia de cons- 
truir más paraderos seguros y 
funcionales alas característi- 
cas dela capital regional. 

Y quinto, resulta urgente la 
renovación de flota. De hecho, 

se advirtió que la antigiiedad 
de muchos buses, con algunos 
operando desde 2002, será un 
obstáculo para la sostenibili- 
dad del sistema a mediano pla- 
zo. Para enfrentar estas proble- 
máticas, Cider propuso reali- 
zar una evaluación del períme- 
tro de exclusión en abril próxi- 
mo, cuando se cumpla un año 
desuimplementación, y conti- 
nuar fomentando el diálogo 
entrelosactores involucrados. 

DESAFÍOS EN ALERCE 
La dirigente social Gladys Espi- 
noza, presidenta del Consejo 
de Salud del Cesfam de Alerce, 
compartió su perspectiva so- 
brelosproblemas de conectivi- 
dad en el sector, que dice se 
arrastran desde hace años y 
queson, más que un problema 
conla locomoción colectiva en 
sí, un tema de urbanización. 

“Aunque hay avances, el 
principal problema radica en 
lafalta de planificación urbana 

“Aunque hay 
avances, el principal 
roblema radica en 

la falta de planifica- 
ción urbana y de in- 
fraestructura vial” 

Gladys Espinoza, 
dirigentasocial de Alerce 

y de infraestructura vial”, seña- 
16. Según Espinoza, la urbani- 
zación desmedidaen Alerceha 
generado un crecimiento po- 
blacional que supera la capaci- 
dad de las actuales vías de 
transporte, 

Añadió, además, quelasso- 
luciones pasan por abordar 
el problema deraíz. “No pode- 
mos seguir construyendo nue- 
vas poblaciones sin asegurar 
primero que existan las condi- 
ciones mínimas para el buen 
vivir. Eso incluye calles sufi- 
cientes, espacios públicos ade- 
cuados y, por supuesto, un 
transporte eficiente. Aquí no 

sólo es un tema de locomo- 
ción, es un problema de urba- 
nización”. 

La dirigente tambiénsubra- 
yó la necesidad de concretar 
proyectos de conectividad 

pendientes, comolaextensión 
dela avenida Las Torres hacia 
la Ruta Sur y la implementa- 
ción de un sistema bimodal 
que integre buses y trenes. “El 
tren podría ser una solución 
parcial, pero aún queda mu- 
cho por hacer para garantizar 
un transporteeficiente y digno 
para los vecinos de Alerce”, 
afirmó. 

REGULACIÓN Y 
RENTABILIDAD 
Espinoza no dejó de mencio- 
nar otro aspecto crucial: la im- 
portancia de pensarenlareali- 
dad de los empresarios del 
transporte. “Sabemos que 
ellos buscan operar donde hay 
más demanda, pero es funda- 
mental que se contemple un 
equilibrioentrelarentabilidad 
y la cobertura de sectores más 
aislados, como Alerce Norte. 
No podemos dejar a estas co- 
munidades — desatendidas”, 
destacó. 

Además, resaltó que los 
ajustes al perímetro de exclu- 
sión deben ser constantes para 
garantizar un servicio que se 
adapte a las demandas reales. 
“Es cierto que hemos visto me- 
joras enlos horarios punta, pe- 
ro todavía falta mucho para 
queestesistema sea realmente 
funcional para todos. Aquí se 

requiere paciencia, pero tam- 
bién voluntad política y empre- 
sarial para avanzar”. 

Espinoza insistió en que la 
solución también debe con- 
templar una mirada integral al 
crecimiento de la ciudad. 
“Cuandosse planifica un nuevo 
barrio o sector, es clave que se 
evalúe cómo ese lugar se co- 
nectará con el resto de la co- 
muna. Sin esa visión, termina- 

mos como estamos ahora: so- 

Jucionando problemas que pu- 
dieron haberse evitado desde 
elinicio”. 

  

HACIA UNA MOVILIDAD 

SOSTENIBLE 

El seminario concluyó con un 
llamado a la acción dirigido 
tanto alas autoridades comoa 
los ciudadanos. Según Cider, 
mejorar la calidad del trans- 
porte público en Puerto Montt 
y Alerce dependerá de una 
combinación de inversionesen 

infraestructura, renovación de 
flota y planificación urbana in- 
tegral. “Es fundamental que 
las políticas públicas, las deci- 
siones empresariales y la parti- 
cipación ciudadana se alineen 
hacia un objetivo común: 
un transporte público accesi- 
ble, eficiente y sostenible 
para todos”, señalaron los 
organizadores. os 

  

RECIÉN EN FEBRERO LAS PARTES SE VERÁN EN EL TRIBUNAL. 

Tribunal deja para 2025 
audiencia por las fumas 
contra funcionarios del 
Hospital de Puerto Montt 
FEBRERO. Causa se vincula a denuncia 
porviolación contra un auxiliar de 
aseo. Los padres del denunciante son 
acusados de injurias y calumnias. 

Puerto Montt aplazó la 
audiencia para buscar 

una salida a la judicialización 
de dos querellas presentadas 
portrabajadores dela salud de 
Puerto Montt, vinculadas a fu- 
nas realizadas por los familia- 
res de una víctima que denun- 
ció haber sido violado en el 
hospital. 

Según comunicó el tribu- 
nal alos intervinientes, la au- 
diencia de conciliación, prepa- 
ración y procedimiento simpli- 
ficado de acción privada que- 
dó programada parael 5 de fe- 
brero de 2025, a las 10 horas. 

Inicialmente había sido pacta- 
da para 12 de diciembre, sin 
embargo, a última hora se fijó. 
nuevo día y hora. 

Para Ignacio Herrera, abo- 
gado que asumió la represen- 
tación delos dos denunciados 
“no hubo notificación para los 
padres de nuestro representa- 
doen la querella por violación 
en el Hospital de Puerto 
Montt”. Agrega que única- 
mente se enteró del cambio 
luego de intercambiar correos 
electrónicos con el tribunal, 
desde donde fijaron laaudien- 
cia para “una fecha donde la 
gran mayoría delos chilenos 
estamos de vacaciones”. 

Las dos querellas ingresa- 
ron en noviembre fueron de- 
claradas admisibles por el tri- 
bunal, ambas por los delitos 
de injurias y calumnias, las 
que fueron presentadas por 
dos trabajadores del Hospital 

E 1 Juzgado de Garantía de de Puerto Montt, quienes se 
desempeñan en el área de pa- 
bellón del recinto de salud. 
Ambos recursos son de un te- 
nor similar y dan cuenta de fu- 
has en su contra, a quienes se 
les atribuye en publicaciones 
dela red social Facebook ser 
responsables de encubrir un 
caso de violación que data de 
julio de este año. 

ABOGADOS Y GESTIÓN 
Los trabajadores del área de 
pabellón son representados 
porlos abogados César Gonzá- 
lez, Carlos Díaz y Silvana 
Scháfer, quienes apuntan las 
querellas contra el padre y la 
madre del auxiliar de aseo pre- 
suntamente violado por un 
funcionario de la salud. 

Para el diputado Héctor 
Ulloa (Ind. - PPD), quien ha 
prestado apoyo jurídico a 
otras dos víctimas de delitos 
sexuales cometidos presunta- 
mente por trabajadores del 
área siquiátrica del hospital, la 
“diligencia que se ve aquíno se 
vio con que esos mismos abo- 
gados pudieran haberse que- 
rellado inmediatamente y 
aportarlas pruebas necesarias 
al Ministerio Público para 
avanzar en la investigación. 
Ese es el doble estándar que 
yo sigo sin entender. No en- 
cuentro ninguna razón plausi- 
ble para llegar a este tipo de 
absurdo, donde la víctima hoy 
se transforma en querellado 
por parte del mismo Hospital 
de Puerto Montt”. cs
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